

# Afirmación

UNA VOZ SOCIALISTA AL SERVICIO DEL PUEBLO

Director y Redactor  
Responsable  
Oscar Sainz

Fray Bentos, Abril 15 de 1942

Administración  
Zorrilla de S. Martín  
Nº 1083

Año 1 - N.º 5

## Se ha cumplido una gran etapa para la Organización y Unidad Obrera

El Congreso Constituyente de la Unión General de Trabajadores, fué un magnífico exponente de los anhelos del proletariado organizado sindicalmente; construir un organismo que centralice la acción de los sindicatos obreros del país.

Fué un acto de intensa emoción y de profundas esperanzas; se abren para los trabajadores grandes perspectivas de futuro, porque en la organización sindical está la base fundamental de la lucha de clase, en ella y por ella el obrero defiende el salario y conquista mejores salarios, condiciones de vida y trabajo; así lo han comprendido y lo comprenden todos los trabajadores conscientes; así lo han comprendido los obreros ferroviarios que después de 30 años de ausencia del movimiento sindical, se organizan y se prestan sin medir sacrificios a la más grande y hermosa de las luchas; así lo han comprendido los abnegados y muy explotados obreros de los frigoríficos del Ango, del Swift, del Nacional, del Artigas; así lo ha comprendido todo el proletariado que ha traído al Congreso de la U. G. T. el grito desgarrador de protesta del obrero campesino hambreado y embrutecido por el estanciero latifundista amo y señor de vidas y haciendas, del obrero del campo, del pueblo, de la ciudad, del taller y de la fábrica, de la oficina y del comercio, todos han traído al Congreso a través de las palabras de sus delegados un reflejo vivo de la situación de miseria y explotación que sufre la clase obrera en nuestro país.

Y todo el proletariado ha cifrado en la constitución de la U. G. T. una esperanza con la más profunda fe creadora, organizar

Juan Antonio Acuña



Secretario de Relaciones Sindicales de la Federación Gastronómica

se, unirse y luchar para las conquistas de fines específicos en el orden político, económico y social.

En lo político lucha a muerte contra el nazi-fascismo y las quinta columna, en lo económico lucha por salarios mejores, en lo so-

cial lucha por mejores condiciones de vida, trabajo y cultura para la clase obrera. De ahí que la constitución de la central obrera abra grandes perspectivas de emancipación para la clase trabajadora y que la saudemos con la profunda esperanza q' dará a los trabajadores la más eficaz arma de lucha contra el nazi-fascismo, en todos sus matices; la unidad obrera; si los dirigentes tienen la gran responsabilidad que la realidad sombría de la hora nos exige y no permiten que con este organismo se haga, lo que con muchos que se decían unir y regir los destinos del proletariado organizado y lo único que hacían eran servir a un partido político o a una secta dogmática. Esperamos pues que esta central obrera a mas de servir para la lucha contra el nazi-fascismo, servirá para dar la elemental conciencia a los trabajadores, que la sociedad en que vivimos está dividida en clases, y que por lo tanto hombres y mujeres nos pertenecemos a distintas clases, unos a la burguesía y otros a la clase obrera, que la clase burguesa y capitalista posee todos los medios de producción y la riqueza total que produce el trabajo, mientras los otros, los obreros que venden su fuerza que es trabajo y que producen las riquezas y el bienestar de la burguesía por un miserable salario, nada posee a no ser, la libertad de morirse de hambre y ser explotados; y que la democracia nunca será tal si no se le asegura al trabajador la igualdad de derecho en todos los ordenes, social, político y económico, que los libere de las garras de la explotación del hombre por el hombre.

Juan A. Acuña

## Las traiciones de los Comunistas Ingleses

Los ingleses no olvidarán nunca los tremendo errores a que los comunistas los han invitado durante casi dos años, y que hace poco un grupo de escritores ha recogido y comentado en un libro que lleva el título de «The Betrayal of the Left» (La traición de la Izquierda), editado por Victor Gollanez. Lo prologa el profesor Lasky, de la Universidad de Londres, con su habitual sutileza, y colaboran en él el propio Gollanez, escritor y editor; John Strachey ex comunista que abandonó ese partido por discrepancia con su actitud ante la guerra, y George Orwell, un autor nuevo.

En Setiembre de 1939 el Partido Comunista inglés publicó un manifiesto en favor de

la guerra contra Alemania. Su secretario, Harry Pollit, reforzó esa actitud con un folleto titulado «Cómo ganar la guerra», al cual pertenecen las siguientes palabras: «Quedarse fuera de este conflicto, colaborar sólo con frases que suenan a revolucionarias mientras las bestias fascistas gusanan brutalmente sobre Europa, sería tanto como traicionar cuantos nuestros antepasados conquistaron en el curso de muchos años de lucha contra el capitalismo. El pueblo polaco no ha tenido oportunidad de combatir para la guerra y se ha visto obligado a combatir para defenderse de un ataque extranjero, cuyo único propósito es esclavizarla a la Alemania nazi». Pocos días después de aparecer el manifiesto y el

folleto, Harry Pollit, mejor informado de la naturaleza de la guerra, cantaba la palindria, confesaba públicamente haberse equivocado y simulaba dimitir la secretaría del Partido Comunista.

Para remediar en lo posible el daño, Palme Dutt, el intelectual del Partido Comunista inglés, publicaba otro folleto, cuyas frases son las siguientes, estereotipadas desde la última guerra: «Esta guerra es continuación de la de 1914-18. Prosigue la guerra del imperialismo angloamericano y del imperialismo alemán. Es una guerra de las grandes potencias capitalistas rivales, como la última guerra; una guerra para dominar al mundo. (Sigue en la **2** pág.)

# Paulina Luisi y el Plan Sforza

El plan establecido para la futura Italia por el conde Sforza, debe satisfacer, a mi entender, las aspiraciones de todos los italiani libres que viven y sienten la libertad.

Se indica como desideratum la institución de una República democrática: el sueño de nuestros grandes del siglo pasado, el solo camino, actualmente, para llevar a la humanidad por mejores y más promisores rumbos.

Pero se me presenta una duda: «Los italiani se inclinarán ante los resultados de un plebiscito libre», dice el manifiesto y yo me pregunto con angustia. ¿Después de veinte años de agresión fascista, después de algunos todavía—¿cuántos quedan aún?—de opresión teutona, el pueblo se encontrará capacitado espiritualmente para un plebiscito libre?

¿La huella de más de veinte años de esclavitud le permitirá a su conciencia el pleno ejercicio de la libertad cívica? ¿Alcanzarán a comprenderla las generaciones impregnadas por la educación fascista?

Fuera de esta inquietud espiritual—que seguramente deben tener muchos, y que es de peso—en cuanto a la «procedure», que se emplee cuando vuelva nuevamente Italia a respirar los aires de libertad y de independencia; fuera de esa inquietud, el programa no puede ser más satisfactorio y halagüeño para el porvenir italiano.

¡Surja cuanto antes la Italia Republicana y Libre que quisieron nuestros hombres del Risorgimento, y que anhelamos hoy, como la sola salvación de esa Italia nuestra querida: deshonrada y humillada ahora, pero que, como el Fénix deberá resurgir de sus propias cenizas, más grande y más fecunda cuanto mayores han sido su dolor y su vergüenza.

Paulina Luisi

## “Imparcial”

### Cumplió 9 años de existencia

Nuestro estimado e ilustre colega «Imparcial» acaba de cumplir nueve años de existencia.

Nacido en una época tumultuosa y de confusión supo orientarse con entereza y valentía, por la senda áspera pero ennoblecadora de la Democracia, la Justicia y el Derecho.

## “LA ENRAMADA”

### Casa de Comidas y Baar

En esta Casa encontrará Ud. platos típicamente criollos y muy buenas mitas a toda hora.

Especialidad en Ravióles

Anótese con tiempo como pensionista. Se remiten viandas a domicilio.

Calleri y Mazzilli

Calle 25 d. Agosto esquina España

**Paulina Luisi, la insigne escritora que honra nuestra hoja con su fecunda obra intelectual, autora de un interesante artículo que engalana esta misma página.**



## Gremiales

La «Unión Obrera del Frigorífico Anglo» declara, para aclarar conceptos y evitar confusionismos, su plataforma de lucha:

- 1 o—Aumento de salarios
- 2 o—Capacitación militar del pueblo y medidas generales para la defensa nacional.
- 3 o—Lucha contra la quinta columna.
- 4 o—Solidaridad con los pueblos que luchan contra el nazismo y sus aliados.

Los dirigentes de la titulada Federación de la Carne y Afines (Autónoma) se han manifestado públicamente en contra de estos principios y forman un pequeño grupito de matambieros que ganan de 10 a 12 pesos por

dia que jamás se interesaron por el Obrero por hora, que jamás se organizaron y que hoy que nos organizamos ellos se mueven con que fío con el fin premeditado de fomentar el divisionismo y hacer fracasar lo que es la sublime aspiración de todos.

Hacemos un imperioso llamado a todos los obreros y obreras a formar fila compacta con nosotros; son momentos difíciles para nuestra patria los actuales, ya la bestia insaciable creyendo haber derramado poca sangre en Europa osó vil y cobardemente ametrallar y hundir nuestro barco »Montevideo» los 18 proletarios uruguayos que desde las profundidades del mar cenan justicia hay que estar alerta y denunciar a los quinta columnistas.

Llamamos la atención a las organizaciones democráticas, al proletariado y al pueblo sobre esas organizaciones que en su plataforma prohíben so pena de expulsión hablar en contra del nazismo o en favor de la Democracia, táctica ya empleada por los Laval y los Petain para vender los ojos al proletariado ante la realidad y entregar aquella gloriosa Francia maniatada y vencida de ante mano.

Obreros y Obreras: ha llegado el momento de olvidar rencores, todos sin distinción de colores políticos debemos agruparnos en esta organización democrática para que nuestra actitud repercuta en los poderes públicos en favor de la causa aliada.

Por la rebaja en el costo de la vida.

Por el aumento de salarios.

Por el aplastamiento del nazi fascismo todos afiárate a la «UNIÓN OBRERA DEL FRIGORÍFICO ANGLO» y a concurrir a la gran manifestación que realizaremos el 1 o de Mayo.

Recorrido de la manifestación:

1 o Sub columna parte de Zorrilla de San Martín y Brasil a la hora 15 y 30. Por Zorrilla de San Martín hasta Piedras, por ésta hasta 18 de Julio.

2 o Sub columna se concentrará en 18 de Julio y Piedras a la hora 15 y 30—ahí conferencia—espera la primera sub columna

Luchador incansable por todo lo que signifique progreso local o departamental, ha bregado constantemente por la cristalización en realidad, de toda iniciativa que trajera un adelanto ya fuera en el campo cultural o material para nuestro departamento.

Escrito con sinceridad y amplio espíritu liberal, como cuadra a todo periódico demócrata ha demostrado que no es necesario llegar al insulto, ni a la grosería para hacer periodismo, si no que es exponiendo razones y nobles propósitos, y en ese sentido el colega amigo ha sido una tribuna de cultura popular.

Al retribuir el saludo, en la parte que nos corresponde, felicitamos al colega y auguramos nuevos éxitos en su fecunda acción.

## AFIRMACION

### Asamblea suspendida

La Asamblea que la Cooperativa Obrera del Pan tenía anunciada para el pasado do mingo 12 del corriente, hubo de ser pospuesta para el próximo domingo 19, en el mismo local y a la misma hora, debido a la torrencial lluvia que durante todo el dia nos obsequiara S. M. el tiempo.

En dicha Asamblea se tratará la Orden del Dia ya programada, esto es, discusión y aprobación de los Estatutos Sociales y nombramiento de su Directorio efectivo.

## El crimen de Durazno

Nuestros lectores recordarán el crimen que los nazi fascistas perpetraron contra el pueblo duraznense el 25 de Junio de 1941.

Y bien, los acusados pidieron su libertad bajo fianza, y lo que se ha negado el Juez Dr. Zubillaga por entender que existe prueba absoluta de que fué un tiro disparado por Morgan ti el que causó la muerte de Gregorio Morales y las lesiones gravísimas de Gregorio Walter Medina.

Respecto a Corcilio y Lusiani, sostiene que siendo sus revólveres de calibre 32, hubo varios heridos por balas de esa medida.

### Vd. debe escuchar

#### Voz Socialista por CX 24

LA VOZ DEL AIRE

Una voz clara y valiente al servicio de la verdad y la justicia social.

Todos los martes y viernes

De 18 y 30 a 19 horas

#### Democracia Socialista por CX 18

RADIO SPORT

Palabras claras de una organización responsable

Todos los Miércoles y Viernes  
De 12.15 a 12 y 15

Los Domingos de 12 a 12 y 15 por  
CX 14 EL ESPECTADOR

#### Voz Socialista por CX 52

RADIO LITORAL SORIANO  
1500 kilociclos — Extremo del dial

Palabras de verdad — Justicia Social y  
Democracia

Todos los Martes y Viernes  
a las 21 horas

COMPANIA de FINANZAS y CONSTRUCCIONES  
Playa Building S.A.  
JOSE LOPEZ MARTINEZ  
18 de Julio 1737 - Fray Bentos  
AGENCIA RIO NEGRO

(Viene de la 1 a pag.)

### J. Julián Lazcano

Falleció el 12 Enero 1942

Sus deudos, en la imposibilidad de hacerlo particularmente, agradecen por intermedio de estas líneas a todas las personas que en una u otra forma manifestaron su pesar por la pérdida del nombrado.

Viene de la 2 a página:

y parten ambas a las 16 y 30 por 18 de Julio hasta la Plaza Constitución donde habrá oradores de las organizaciones obreras y democráticas de Fray Bentos.

Nadie debe faltar, es una cita de honor que dará prueba clara de nuestros anhelos que pró a la mejora de salarios y de repudio al nazi-fascismo.

Viva la Democracia!

### GUIA PROFESIONAL

#### Dr. A. J. Mollo Sombus

Veterinario

Avenida 25 de Mayo casi esq Haedo

#### PARTERAS

#### Maria G Castillo

Dr. J. Zorrilla de San Martin No 1591

#### Obdulia S. M. de Garcia

Calle 18 de Julio N° 1262

#### Juan Z. Etchart

Rematador Público

Calle Dr. Juan Zorrilla de S. Martin entre  
Treinta y Tres y Brasil

#### Juan Serra Tur

Escrivano

Calle 25 de Agosto N° 5285

para adquirir posesiones, beneficios, mercados y esferas de influencia, para dividir de nuevo al mundo». — ¿Y ahora? Ahora ya la guerra ha dejado de ser otra vez conflicto de imperialistas rivales. Ahora es la guerra de unos pueblos contra un imperialismo. ¿Definitivamente?

La contradicción teórica hubiera bastado para descalificar a cualquier cabeza que no fuera monolítica, como la de los comunistas; pero ellos, sin temor a la lógica ni al ridículo, se pusieron a aconsejar aplicaciones prácticas de su pretensa teoría de la guerra imperialista que, de haber sido aceptadas por el pueblo inglés, la Gran Bretaña no sería hoy una nación soberana e independiente, como lo es Francia. Aconsejaron a sus afiliados que no fueran a entrenarse a una escuela de milicianos que dirigía un ex comunista, Tom Wintringham, que había combatido en la brigada internacional en España y quería aprovechar para la Home Guard o milicia territorial, las lecciones populares de la guerra española. Otro comunista publicó un libro técnico instruyendo a organizar la Home Guard: le expulsaron del partido por ese crimen. Se opusieron a la ayuda norteamericana. Dijeron — ellos, los anti imperialistas — que entregar bases navales en las Antillas a cambio de 50 destróyeres viejos era «empeñar el imperio». Incitaron a desertar a los marineros que se habían enlodado para tripular esos destróyeres. Combatieron la campaña para que Irlanda devolviese a Inglaterra sus bases navales. Trataron de organizar huelgas y sabotajes, aunque con escaso éxito. Intentaron hacer labor sediciosa en el ejército, con análogo resultado. La convención del Pueblo, era en el fondo, un movimiento insurreccional, si bien condenado al fracaso, como el resto. Todo esto y mucho más se lee en «La traición de la izquierda», transcripto textualmente de la prensa y otras publicaciones comunistas.

El pueblo inglés, con su buen humor y mejor sentido, se rió de estas insensatas «consignas», pero no las ha olvidado ni las olvidará nunca. Un partido que aconsejaba tales desastres — era inducirle a imitar a Francia — se ha desacreditado para siempre en este país. Los que temen por lo ocurrido en otros países, que el Partido Comunista quiera ahora escudarse tras el Estado ruso beligerante para hacerse perdonar, ovidar y acaso rehabilitar por sus torpezas pasadas, tomen nota de este hecho: nunca se habían publicado en la prensa tantos y tan acusadores artículos contra el Partido Comunista como desde que Rusia está en guerra. Una cosa es colaborar militarmente, sin regateos, con la Unión Soviética y otra absolver al Partido Comunista de su desatentada política, que pudo haber arrastrado a Inglaterra a la ruina y a la esclavitud.

Luis Araquistain

Toda Dictadura carece de estabilidad y duración: es precaria. - No puede basarse en el temor un sistema de gobierno. - No se puede domesticar un pueblo hasta la abyección. - ALFREDO PALACIOS.

## Aviación

A cargo de D. A. L.

### Dolor que nos llega:

Noticias particulares que nos llegan, nos hacen saber que un avión británico que integraba las fuerzas aéreas que luchan en África, pilotado por Jack Drever Christie, no regresó después de una incursión contra fuerzas enemigas.

Jack Drever Christie es un joven, poco más que un adolescente, simpático y lleno de esa llaneza y alegría propia de su raza. Nació en el Uruguay donde se radicara su familia hace algunos años. Estallada la guerra, sintió que su deber era incorporarse a las fuerzas que luchaban por la patria de sus padres, y, lo que es más, que luchan por la causa universal de la democracia.

Pasado el período de aprendizaje, entró a integrar las R. A. F., cumpliendo sus deberes con sencillo heroísmo. Ahora nos llega la noticia dolorosa de la desaparición del avión que tripulaba. Honda impresión repercute en nosotros y en los circos que frecuentaba. Angustia indecible en su hogar.

Llegue hasta él en estos instantes de tristeza nuestro consuelo, en la esperanza de que el joven aviador haya podido eludir los riesgos de un desenso forzoso y se encuentre a salvo.

### PETIT - PARIS

Si Ud. camina hacia Petit Paris, verá que hace pasos que le ahorran dinero.

VISITE PETIT PARIS

25 de Mayo frente a la Plaza Constitución -- Teléfono 260

món E. Pérez, José P. Balarini, Rogelio García, Pedro Campora hijo.

Deseamos a la nueva Directiva mucho éxito y acierto en su gestión en pro de tan benemérita institución.

### Se Ofrece

Cobrador activo con garantía y amplias referencias

Alejandro Cabra (H)

Zorrilla de San Martín N.º 1234

## Efectos de los bombardeos en España

Se ha cumplido un nuevo aniversario de la caída de la monarquía y triunfo de la República en España; a raíz de ese triunfo los reaccionarios de aquel país trataron la traición que dio frutos tan trágicos como el que da cuenta la presente nota gráfica.



## GUÍA PROFESIONAL

### MÉDICOS

Dr. Roberto J. Igoyen

Horas de Consulta:

Todos los días hábiles de 3 a 5 p. m.

Rincón 1006 esq. Paraguay

Dr. Eduardo Levratto

Avenida Treinta y Tres N.º 3117

Dr. Albérico E. Saizar

Calle Rincón 1007 esq. Paraguay

Dr. Andrés Montaño

Avenida 18 de Julio N.º 1272

Consultorio, J. Z. de San Martín N.º 1276

Dr. M. Reyes Magariños

Calla Dr. J. Zorrilla de San Martín N.º 1391

### DENTISTAS

Dr. Guillermo L. Ruggi

### HORARIO

Lunes, Miércoles y Viernes, de 15 a 19

Martes y Viernes, de 21 a 23 hs.

Calle 25 de Mayo N.º

Dr. Roberto Méndez Beaujou

Calle Treinta y Tres N.º 3169

Dr. Roberto A. Zeffirino

Avda. Treinta y Tres entre España e Italia

Dra. María Elena Repetto

Exclusivamente Señoras y Niños

Consultas: de 8 a 11 a. m. y de 3 a 6 p. m.

Calle Italia entre 33 y 25 de Mayo

## Nueva Directiva

En reciente asamblea realizada por la antigua y prestigiosa sociedad mutua lista «Cosmopolita» fué electo la siguiente Comisión Directiva:

Presidente, Jaime Etcheverry; Vice Presidente, Elías T. Chiavoni; Tesorero, Francisco B. Lasserre; Vocales, Tomás Vásquez; Oscar Sainz, Alfredo Ayala, Roberto Inderkum, Rogelio Mora, Pedro Torres, Jurado: Ra